

**DINERO**

La aspirante Dos X // Se achicó la lista del Frente Amplio // Políticos mexicanos se suben a la nueva red

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

COMPARTO EL PESAR de nuestra directora de *La Jornada*, Carmen Lira Saade, por la pérdida de su querida hermana Esperanza.

LA SEMANA ANTERIOR el presidente López Obrador, metido de lleno en la política, sacó a Xóchitl Gálvez de la competencia por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y la “destapó” como la candidata Dos X a la Presidencia de la República. Una X por su nombre de pila y otra X porque, aseguró López Obrador, es la elegida de Claudio X. González, el jefe visible de la derecha del país, agrupada en el Frente Nacional (PAN, PRI y PRD). Los más sesudos analistas políticos aplaudieron la irrupción de la Dos X en el escenario nacional y le colgaron atributos que no conocíamos y, por cierto, son superiores a los que mostró cuando fue jefa de la Delegación Miguel Hidalgo y aún ahora que ocupa un lugar en el Senado. La Dos X se sintió hechizada por ver en redes sociales a su otro yo engrandecido y se dejó querer en las múltiples entrevistas que concedió. Sin embargo, si vemos con frialdad la situación, el balance no es tan positivo. Primero, quedó fuera de la competencia por el gobierno de la Ciudad de México donde tenía posibilidades y la empujó a la aventura de ganar la Presidencia, para la que no está preparada. Mal cálculo. Ahora, si se trata de usarla para golpear y disminuir a los candidatos de Morena, y aun al probable aspirante de Movimiento Ciudadano, cuando lo tenga, es una jugada, pero puede dar resultados. Con la ayuda de los magistrados del Tribunal Federal Electoral hasta puede desencadenar un conflicto electoral.

Los que quedan

DESPUÉS DE TODOS los aspirantes que, por diversas razones o sinrazones, abandonaron la pista de carreras para convertirse en candidatos a la Presidencia por el Frente Amplio, la caballada quedó muy flaca: Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, José Luis Preciado, Miguel Mancera, Francisco García Cabeza de Vaca, Gabriel Quadri y Silvano Aureoles. Estos dos últimos

están inhabilitados para ejercer derechos políticos y el ex gobernador de Tamaulipas se registró por Zoom desde algún lugar de Estados Unidos porque teme ser detenido en México. El frente informará hoy quiénes cumplieron con los requisitos, con lo que terminará la primera etapa del proceso, de acuerdo con las reglas. Luego se abrirá una segunda etapa que va del 12 de julio al 5 de agosto en que deberán reunir 150 mil apoyos. Ahí se achicará todavía más la lista, de suerte que a la tercera etapa sólo transitarán dos o tres. Tiraron la toalla Ildelfonso Guajardo, Mauricio Vila, Damián Zepeda, José Ángel Gurría, Gustavo de Hoyos, Alejandro Murat, Juan Carlos Romero Hicks, Germán Martínez, Claudia Ruiz Massieu y Lilly Téllez.

Los hilos

RÁPIDAMENTE LOS PERSONAJES de la clase política de México se registraron en Threads, la nueva aplicación de redes sociales de Meta. Es una medida prudente, porque de ese modo no les ganan su nombre. La red ha ganado 70 millones de usuarios en los primeros días después de su lanzamiento. Mark Zuckerberg, el mismo de Facebook, está detrás del negocio y dijo que habían superado sus expectativas. Es una alternativa a Twitter, de Elon Musk, que tiene 237.8 millones de usuarios actualmente. Threads se parece mucho al aspecto de Twitter. Atender las dos redes, más Instagram, Facebook y las demás puede ocupar gran parte del tiempo de una persona. La nueva aplicación permitirá a los usuarios transferir sus listas de seguidores existentes y nombres de cuenta de Instagram.

Twitterati

LAMENTO EL FALLECIMIENTO de Porfirio Muñoz Ledo, con quien por mucho tiempo tuve coincidencias. Las discrepancias recientes no borran los buenos y largos momentos de amistad y compañerismo; mucho menos su legado político. Abrazo a sus familiares y amigos.

Andrés Manuel @Lopezobrador_

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ Ricardo Monreal Ávila, aspirante a coordinador nacional de los comités de defensa de la 4T, afirmó ayer en Campeche que México está urgido de una nueva clase

política, porque ya no puede avanzar con los liderazgos "viejos". En la imagen, con su esposa, María de Jesús Pérez Guardado.
Foto Cuartoscuro